

DIARIO DE LA MARINA

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

Redacción y Admón. Peligros, 3 Teletn. 2931

Director: ALFONSO RUIZ DE GRIJALBA

Madrid 11 de Marzo de 1924

Gerente: MANUEL MONTILLA Y GARCIA

AÑO LVI - Núm. - 10.424

CRONICA

No disminuye, antes aumenta la gravedad de las noticias relativas a las revoluciones que han estallado en diferentes Repúblicas americanas, de las cuales hemos dado cuenta en anteriores números del periódico.

La más grave es la que relata el asesinato del presidente de Honduras, general Gutiérrez, contra cuyos procedimientos dictatoriales se había levantado el pueblo en armas. El jefe del Estado ha caído en manos de los sublevados que lo han asesinado. Esta información, sin mas pormenores, la envía al Gobierno de los Estados Unidos el comandante general de la escuadra norteamericana que procede de Méjico acabada de llegar a Honduras con orden de imponer un armisticio a los beligerantes para efectuar la evacuación de los súbditos extranjeros, o en otro caso declarar la guerra a Honduras y desembarcar fuerzas de la escuadra para comenzar las operaciones.

Y el marino yanqui comunica a su Gobierno escuetamente la noticia, sin añadir juicios y comentarios que permitiesen a la opinión mundial darse cuenta de las consecuencias que ese crimen político pueda tener en la situación de la República. No podemos saber si la desaparición violenta del general Gutiérrez tendrá la virtud de acabar con la revolución o si, por el contrario, sus partidarios intensificarán la acción militar contra los elementos revolucionarios. Ni siquiera se nos dice el resultado que ha tenido la petición de armisticio formulada en nombre del Gobierno de Washington por el almirante norteamericano, ni siquiera se sabe si continúa el embarque de los súbditos extranjeros que protegían los buques norteamericanos.

En cambio, se sabe que en una provincia de la Argentina, en La Rioja, ha estallado otra revolución, y que el Gabinete de Buenos Aires ha decidido que, si las autoridades allí son incapaces para dominar el movimiento sedicioso, enviará a Rioja fuerzas del Ejército que restablezcan el orden a toda costa y decretará una amplia intervención nacional en aquella provincia sublevada.

El programa político en Grecia que anunciábamos ayer mismo se desarrolla rápidamente, como era de suponer. La crisis ministerial se ha planteado; ha quedado resuelta en pocas horas, subiendo al Poder el jefe del partido republicano Sr. Papanastasiou, el cual ha declarado que convocará inmediatamente a elecciones para unas Cortes Constituyentes que proclamen el derrocamiento definitivo de la dinastía actual y procederá acto seguido al referéndum sobre la futura forma de Gobierno en Grecia, que no será otra que la republicana, dadas las manifestaciones de la opinión pública y la actitud de los militares, cuya influencia vuelve a ser decisiva en el país.

Venezuela, por su parte, ha salido ya de Grecia y a estas horas se dirige a París decidido a sentar allí sus reales, retirado, por completo y para siempre, de la vida pública.

A pesar de todo esto, la situación en Grecia continúa siendo muy enmarañada. Como prueba de ello debemos señalar el hecho extraordinario de que algunos periódicos piden ya francamente la intervención extranjera para salvar al país.

La gravedad de este lenguaje pone bien de manifiesto lo caótico de la situación y la desesperanza en que vive el pueblo helénico.

Le Temps de París llegado hoy a Madrid publica un suelto que contiene graves acusaciones relativas a supuestas maniobras inglesas en perjuicio de nuestra moneda. Lo publicamos a continuación, porque ajenas contiene una declaración muy satisfactoria para España respecto de nuestra suerte en Marruecos.

Dice así en su parte más interesante: «Los españoles no han sufrido en Marruecos, en ningún momento,

graves fracasos ni corridos los serios peligros que anunciaban los despachos de procedencia inglesa, parte de los cuales parece que han sido enviados desde la misma costa rifeña por un vaporcito inglés, provisto de telegrafía sin hilos.

Pero se sabe que estos telegramas inquietadores iban acompañados casi inmediatamente de operaciones bancarias, encaminadas a lograr la baja de la peseta en relación con la libra esterlina.

Se ignora si las operaciones de venta de pesetas y consiguiente compra de libras se destinaban principalmente a explotar la depreciación de la moneda española o a con tener la baja de la libra esterlina con relación al dólar, pero ambos objetivos son perfectamente compatibles y fueron quizá estudiados al mismo tiempo, como en las operaciones en que los francos franceses son ofrecidos a cambio de libras.»

Los Reyes de Italia a Inglaterra

Roma.—Parece decidido que el anunciado viaje de los Reyes a Londres no tendrá ningún carácter político.

Mussolini no acompañará en esta visita a los Soberanos italianos, que permanecerán en Inglaterra cinco días.

LA COMUNICACION CON MARTE

El 17 de Agosto próximo el planeta Marte se encontrará a su más pequeña distancia anual de la Tierra: 56 millones de kilómetros; es decir, cinco veces menos que en la actualidad, y se hallará, con relación a la Tierra, en oposición al Sol. De ahí que se aproveche esa fecha para las observaciones a realizar.

Decimos «observaciones» desfigurando el propósito de algunos intrépidos astrónomos, que aspiran nada menos que a comunicarse entonces con Marte. El plan, según ellos, es muy sencillo. Consistirá en utilizar una depresión cóncava, situada en los fiancos del Jungfrau, como un gigantesco espejo Mangin que concentrará y lanzará sobre Marte los rayos luminosos emitidos desde la cima de la montaña por lámparas de acetileno de una potencia de dos quintillones de bujías.

El haz luminoso será interceptado a intervalos regulares que constituyan una serie de señales Morse.

Este plan genial, ¿podrá llevarse a la práctica?

He aquí los «reparos» que formulan otros técnicos.

En primer término, que en los fiancos del Jungfrau no existe una cavidad natural cuya superficie tenga exactamente la forma de un paraboloide de revolución, requisito indispensable para enviar un haz luminoso paralelo en el espacio.

Después, que no se dice cómo se producirán por el acetileno los dos quintillones de bujías.

Además, el Jungfrau y todos los puntos del hemisferio boreal se hallarán en Agosto próximo en las peores condiciones imaginables para comunicar con Marte, puesto que éste se encontrará solamente a 25 grados encima de nuestro horizonte, condición muy desfavorable por la absorción de nuestra atmósfera.

No falta tampoco algún detractor de la experiencia que niegue en redondo la existencia de habitantes en dicho planeta, así como los famosos canales que se suponen en él.

De aquí a un semestre saldremos de dudas.

Conato de revolución en la Argentina

Buenos Aires 10.—Comunican de la provincia de La Rioja que esta madrugada ha estallado allí la revolución, organizada por los radicales, contra el actual gobernador de la provincia, Sr. Sanromán.

Los revolucionarios se apoderaron pronto del cuartel de la Policía y de la guardia de carceles.

Por las dificultades con que efectúan las comunicaciones, pues están destruidas las de aquella provincia, no se conocen por ahora mas pormenores.

Buenos Aires 10.—Según comunican de La Rioja, los revolucionarios penetraron en el palacio residencial del gobernador, Sr. Sanromán, quien ha sido depuesto, así como el jefe de Policía, que ha sido encarcelado.

El Poder ejecutivo, al recibir las primeras noticias de la revolución de La Rioja, ha resuelto que, en caso de que el gobernador de aquella provincia no cuente con medios suficientes para restablecer el orden rápidamente, el Gobierno enviará fuerzas del Ejército y decretará una amplia intervención nacional en dicha provincia.

Se cree que a consecuencia de las reirregas ha habido varios muertos; pero esto no ha sido posible confirmarlo por la incomunicación en que se halla la provincia sublevada.

Curiosidades

Tres contra uno

Esta historia pintoresca se debe al notable periodista argentino Juan A. Rosas.

No garantizamos la exactitud de la forma graciosa de su estilo, aunque sí la del fondo de la historia.

«Me encontraba yo —nos dijo— en Saita. Después de asistir al teatro fui a la Redacción del periódico Tribuna Popular de cuyo director era muy amigo. Pasé con él un rato, y a eso de las dos de la madrugada andaba un hombre solo por la calle «General Mitre» pidiendo auxilio a grandes voces.

«¡Vigilante, vigilante! —gritaba—. ¡Auxilio! ¡Me matan! ¡Tres contra uno! ¡Vigilante! ¡Vigilante! ¡Tres contra uno! ¡Auxilio!»

A las voces, todos los agentes de paradas cercanas se avisaron por medio de pitadas, corriendo al lugar de donde partían las voces pidiendo auxilio. En dos minutos se reunieron ocho agentes. Miraban por todas partes y no encontraban a ninguno de los «tres» contra los que vociferaba el hombre.

Entonces los agentes le preguntaron: «¿Por dónde han huido esos tres?»

«¿Pero no los ven?»

Los agentes comprendieron que se trataba de un borracho, y entonces le intimaron a decir la verdad.

«Ustedes no son policías, ni saben nada de policía. Ustedes no ven nada. Con todo, yo sufrí las consecuencias de los ataques de los tres.»

«¿Pero qué tres son esos?»

«Pues, hombre, ¡el vino, el whisky y el aguardiente!»

Juan A. Rosas no nos dijo si los agentes se entorpecieron o se rieron. Lo que sí nos dijo es que el resto del día lo pasó el hombre de los tres en la Comisaría y que tuvo que pagar 50 pesos de multa por «embriarse.»

Los doce judíos más importantes del mundo

Un periódico israelita yanqui ha abierto una información, de la cual resultan los siguientes doce judíos más eminentes del mundo en la actualidad:

Primero, el sabio alemán Eins ein; segundo, Weizmann, el químico inglés que ha estudiado los explosivos y es uno de los jefes del sionismo; tercero, Israel Zangwill, escritor inglés; cuarto, el legista norteamericano Luis Marshall; quinto, otro legista norteamericano, Brandeis.

Sexto, otro legista inglés, lord Reading, que en la jerarquía inglesa tiene un lugar casi igual al Rey; séptimo, Nathan Straus, filántropo norteamericano; octavo, el crítico dinamarqués Jorge Brandes; noveno, el ruso Chaim Blank; décimo, el rabino norteamericano Siphon Wise; undécimo, el profesor francés Bergson; y duodécimo, el novelista austriaco Arturo Schnitzler.

Cubismo tenebroso

Acaban de terminar en Moscú la maqueta del mausoleo de Lenin.

El zócalo es un cubo, símbolo de la eternidad (?). El mausoleo es una gran cueva, por donde podrá desfilarse la gente, y tiene varias entradas. El techo es redondo, y comprende dos ventanas y una especial iluminación para la noche. El mausoleo estará pintado en los dos colores rojo y negro. Para la conservación del cuerpo los médicos han recomendado que haya una temperatura constante de cero grados.

Este es el primer mausoleo que se ha construido de este tipo. En la construcción se ocuparán 200 obreros.

Huelga de cargadores en Amsterdam

Amsterdam, 10.—La situación del puerto de Amsterdam sigue inspirando serias inquietudes.

Los cargadores se han declarado en huelga. Piden aumento en los salarios.

Las pérdidas de las misiones en la catástrofe del Japón

El opúsculo escrito por el P. Flausac, aprobado por el arzobispo de Tokio, resume así las pérdidas de las misiones en la catástrofe.

Tokio.—Las parroquias de Tsuky (catedral de San José), de Kana (San Francisco Javier), de Asikusa (San Pablo) y de Ajujo (los 26 santos mártires japoneses), han quedado completamente destruidas, no quedando más que ruinas y cenizas; los misioneros de estas parroquias se salvaron casi milagrosamente.

En Schizuchi el arzobispado, y en Azabu, la parroquia del Sagrado Corazón, quedaron en pie, pero seriamente estropeadas.

Las hermanas de San Pablo, de Chartres, lo han perdido todo, y sor Josefa está herida de la caída de una chimenea. Las Damas de San Mauro han perdido su capilla, pero sin desgracias personales.

Las religiosas del Sagrado Corazón no tienen víctimas, pero su casa está muy estropeada.

Los marianistas pudieron salvar el Liceo, pero las escuelas primarias han quedado hechas cenizas.

Yokohama.—No queda una sola casa intacta; las que no se han quemado, han venido a tierra.

Las misiones han perdido dos estaciones de la de Montaña (parroquia del Sagrado Corazón) la de Wakabuchio (parroquia japonesa de San

Miguel). Los padres Lemoine y Caloin se han salvado. El P. Lemcid se quedó debajo de los escombros de la Montaña, pero pudo extraerse.

El P. Jorge Lebarrey, cura de la parroquia europea encontró la muerte en el terremoto, carbonizado entre las ruinas del presbiterio de su iglesia. Sus huesos, calcinados, se han en contrado, y reposan en el cementerio de Yokohama.

Las damas de San Mauro han perdido en las ruinas de la capilla a diez hermanas ocho europeas y dos japonesas, a les pensionistas europeas y a veinte niñas japonesas.

Los marianistas tuvieron heridos, pero ningún muerto. Los edificios han sido destruidos.

En las estaciones de Odawara y Yokosuka, todos los edificios se han destruido.

En Kovama (eprosería) y en Namaru, muchas ruinas materiales y ninguna víctima.

Es imposible determinar el número de cristianos muertos. Sólo en Tokio hay 70.000 muertos, 45.000 dispersos y 40.000 heridos. En Yokohama más de 100.000 muertos y heridos. Las casas incendiadas en Tokio son 300.000.

El P. Flausac, termina su triste relación recomendando a la caridad de sus hermanos católicos que recen y no olviden las misiones tan duramente probadas.

Solución de la crisis belga

Bruselas, 10.—El Sr. Theunis fué hoy, a las seis de la tarde, a Palacio, con objeto de decir a S. M. el Rey que aceptaba la misión de constituir nuevo Gobierno.

La lista oficial de los nuevos ministros será conocida mañana por la tarde, pues los Reales decretos serán firmados por el Soberano por la mañana.

La primera reunión oficial de los nuevos miembros del Gobierno se celebrará por la tarde en el ministerio de Hacienda.

Los diarios dan como probable el siguiente Ministerio: Presidencia y Hacienda Sr. Theunis; Justicia, Massar; Negocios Extranjeros, Paul Hymans; Interior, Poulet, Ciencias y Artes, Volf; Agricultura, Ruzette; Ferrocarriles, Neujea; Defensa Nacional, Ferthomme; Negocios económicos, Van de Vyvere; Industria y Trabajo, Fschoffer, y Colonias, Carton.

La baja del franco

Paris 10.—Las últimas medidas adoptadas por el Gobierno para contener la caída del franco parecen haber detenido el violento descenso, muy acentuado a última hora del sábado.

Sin embargo, las últimas ventajas obtenidas por los monedas extranjeras se mantienen en general en la pequeña diferencia, habiendo cerrado hoy la libra a 115,50; el dólar, a 27,05, y la peseta, 330,50.

Ayer celebraron una conferencia en el palacio del Eliseo los Sres. Millerand, Poincaré, De Lasteyrie, director del Banco de Francia y varias personalidades del mundo financiero.

En la reunión se estudiaron las medidas necesarias, normalizar la situación financiera y sanear el franco.

El Gobierno insistirá cerca del Senado para que sean puestos a votación lo más rápidamente posible los proyectos financieros que tienden a satisfacer la necesidad de reducir los gastos y poner fin a la política de empréstitos.

El Banco de Francia seguirá asociándose, como ahora, a los esfuerzos del Gobierno.

Los diarios ingleses dedican gran atención al descenso del franco, diciendo con vivo interés los esfuerzos del Gobierno de Francia para el saneamiento de su moneda.

Algunos periódicos, como el Daily News, Westminster Gazette y Daily Chronicle culpan una vez más a la baja del franco a la ocupación del Ruhr.

En general señala la Prensa que si la baja del franco se acentúa, no aprovechará a nadie y se retrasará la restauración de Europa.

El Daily Graphic asegura que el centro de especulación contra el franco no se encuentra en Londres, sino en Amsterdam.

La situación en Grecia

Atenas, 10.—El «leader» republicano señor Papanastasiou ha aceptado la misión de formar Gobierno, declarando que pedirá inmediatamente la convocatoria de unas Cortes constituyentes para proclamar el derrocamiento de la dinastía, procediéndose inmediatamente al referéndum acerca de la futura forma de gobierno en Grecia.

En los Círculos republicanos se considera la caída del Gobierno del Sr. Cafandadis como prueba del completo fracaso de la política desarrollada por el Sr. Venizelos.

Según todas las probabilidades, la mayoría de los Diputados apoyará al nuevo Gobierno con el fin de evitar la disolución de la Asamblea y el establecimiento de una nueva dictadura.

El Sr. Venizelos saldrá hoy con dirección a París.

Toda la correspondencia debe dirigirse a Apartado núm. 320

¿OTRO GOLPE A LA VEJEZ?

Si. Otro golpe a la vejez, pues que así lo quieren los muchos que, actualmente, se ocupan y escriben acerca del rejuvenecimiento de los viejos.

Se recuerda a Medes, la legendaria médica y galante mujer que inventó métodos para rejuvenecer a sus ancianos amantes. Se habla de la célebre marmita de juventud de Rabelais y del agua de juventud de nuestro Arnaldo de Villanova. Y se ponen sobre el tapete las acciones maravillosas de la moderna opoterapia o sea la administración de glándulas de animales desecadas, en polvo, en tabletas, en inyecciones para que suplan o refuercen la insuficiencia o decaimiento de las glándulas similares humanas.

Se ha recurrido, más recientemente, a los ingeridos de las mismas glándulas vivas, procedentes de animales, cuya composición sanguínea se aproxima más a la del hombre, por ejemplo, la del mono, mejor la del chimpancé que la de otros de la misma especie. Tiene esto el inconveniente de la dificultad de que tales animales estén suficientemente sanos, ya que su vida en nuestros climas suele ser bastante precaria. Se ha pensado y algunos creen que no hay inconvenientes en ello, en sustituir a los monos por perros, carneros, toros, cerdos, entre los cuales, como abundan, pueden escogerse animales sanos, jóvenes y vigorosos.

Pero también han comenzado ya las objeciones al sistema o procedimiento de los ingeridos glandulares, tan puestos en boga principalmente por Voronoff.

El moderno estudio de una de las glándulas más interesantes y menos conocidas, el páncreas, cuya secreción interna no tiene conductos para verterse en la sangre sino que es reabsorbida por este líquido han hecho pensar en la poca eficacia de los ingeridos o transplantaciones de glándulas, los cuales, por otra parte, no tienen más que una vida temporal, porque más pronto o más tarde, degeneran, se absorben y desaparecen.

Tratase, ahora, de remediar o evitar esto. ¿Cómo? El famoso cirujano Alexis Carrel parece haber dado la fórmula, con uno de sus notables experimentos. Este le ha demostrado que un órgano puede conservarse, en estado vivo, en un vaso de cristal, si se le sumerge a quel en un suero sanguíneo, renovado diariamente. Y no sólo vive sino que se alimenta y crece.

He aquí, pues, el medio de nutrición que ha de dársele al ingerto, una vez transplantado al viejo.

La longitud de cierta membrana muy vascularizada deberá ser el sitio de aplicación del ingerto, dividido en delgadas láminas. Cada lámina se sutura sobre la cara interna de aquella membrana y esta superficie interna debe acribillarse de numerosas picaduras a punta de bisturí. Por lo dicho se ve, sin entrar en mayores descripciones técnicas, que la operación debe ser ejecutada por manos hábiles, muy expertas.

Tanto, que, actualmente, sólo hay 52 cirujanos en el mundo que hayan ejecutado tal operación con todas las reglas del arte.

Lo que no puede aún predecirse con tanta exactitud, son los resultados que con el expresado método operatorio se obtendrán en el porvenir. Por de pronto, parece que ya van siendo bastantes los que a ella se han sometido.

Pero lo más importante para que con el tiempo podamos saber los efectos y resultados del moderno modo de rejuvenecer a los ancianos, es que a dicha operación se han sometido ya, hasta ahora, siete médicos, cuyos nombres no hacen ahora al caso, pues que ellos mismos si les va bien, nos lo han de decir. Entre estos siete médicos, tres son franceses, dos ingleses, uno italiano y otro español.

Suponemos que este mirífico compatriota no ha de callarnos lo que le ocurra después de haberse hecho ingerir o transplantar, por el moderno método, las glándulas que tal vez le harán exclamar: «¡Cuán deliciosa la vejez, tornándose joven!»

Entre tanto, nosotros tendremos que contentarnos también con procurar no engordar, pues según parece cada 30 por 100 que se engorda después de la vida media, trae como consecuencia un 80 por 100 de mayores probabilidades de morir antes.

Ahora va a resultar que la muerte será cada día más difícil si sigue la moda de la línea estilizada, es decir la de los huesos y pellejos.

Por último, lo mejor de todo será: «Esperar para ver».

AMUSANT

El «España número 4»

Bilbao 10.—Esta tarde se ha verificado la entrega oficial del buque «España número 4» a la Compañía Transmediterránea. Dicho buque se hallaba fondeado en Erandio desde hace unos cuatro años y corresponde al grupo de barcos de que se incautó el Estado español como compensación de las pérdidas de tonelaje causadas por los submarinos alemanes desde la declaración de la guerra hasta el armisticio.

Representando al ministerio de Marina, asistieron los oficiales D. Manuel Gomeza y D. Juan Romera.

El «España número 4» será reparado muy en breve de algunas averías que sufre, y luego saldrá para Barcelona y Valencia.

Del Directorio militar

El presidente satisfecho

A las siete menos cuarto llegó anoche a la Presidencia el marqués de Estella.

—Vengo—dijo—de un té en la Embajada inglesa. El Consejo no podrá prolongarse largo rato, pues tengo que asistir a la comida de gala en Palacio en honor del príncipe consorte de Holanda.

Mañana—prosiguió—aparecerá una disposición en la Gaceta ordenando que se forme inmediatamente un inventario de toda la riqueza foral de España, y al mismo tiempo se designarán las Comisiones encargadas de llevar a cabo esta obra. El Directorio se ha preocupado hondamente de este problema de la tierra y cree que con esta resolución se dará un paso muy considerable.

El día 13 se dará a la publicidad la reforma de la ley de Reclutamiento.

Y ahora, a trabajar—terminó diciendo el presidente—. Hemos hecho un balance de la obra realizada por el Directorio en los seis meses que lleva al frente de los destinos del país, y hemos de declarar que no nos mostramos disgustados de nuestra actuación.

Referencias del Consejo de ayer

A las ocho y cuarto dieron por terminado el Consejo los vocales del Directorio.

Fue dedicado por completo a asuntos de Guerra, para lo cual asistió a todo el Consejo el subsecretario de ese departamento.

Se aprobaron numerosos expedientes relativos a propuestas de ascensos y a adquisición de material y obras públicas en Marruecos, entre los cuales figura la construcción de una carretera a Tafersit.

El Consejo acordó que el general Hermosa asista, en nombre del Directorio, al certamen de la Caja Postal de Ahorros que ha de celebrarse mañana en Sevilla. El aludido general marcha a la capital andaluza en el expreso de hoy.

Los naranjeros

Una nutrida Comisión de productores y exportadores de naranja de Bariana (Castellón) visitó anoche a casi todos los vocales del Directorio para interesarse la construcción de un puerto en la referida localidad.

Los comisionados repartieron entre los generales copia de un bocet en el que figuran planos, fotografías, estadísticas y otros elementos de juicio para demostrar a necesidad de aquella obra, pues actualmente se ven precisados los aludidos elementos a llevar los productos a los puertos de Valencia o Castellón, con un lamentable detrimento para sus intereses.

Los comisionados volverán hoy a la Presidencia, con objeto de conferenciar con el marqués de Estella, pues anoche no pudieron efectuarlo por que éste, después del Consejo tuvo que abandonar rápidamente su despacho.

Comisión de señoritas

El secretario del Directorio, general Navillas, recibió a una comisión de señoritas de las que fueron admitidas en el Cuerpo de Correos durante la huelga y luego despedidas, y que aspiran a que se les examine para entrar a formar parte otra vez de dicho organismo.

El general Los Arcos visitó al general Mayallía.

En Palacio

Después de despachar esta mañana con el presidente del Directorio militar, S. M. el Rey recibió en audiencia al gobernador del Banco de España, Sr. Vergara; al conde de Sagasta, al marqués de Triana y a la Comisión para el fomento de la Sericultura española de Barcelona y Valencia, presidida por D. Federico Bernardes.

El príncipe consorte de Holanda acompañado del ayudante del Rey teniente coronel Obregón y de las personas de su séquito, ma chó esta mañana a Toledo para visitar los edificios notables y museos de aquella ciudad.

El Rey ha dirigido un telegrama a la Reina Guillermina de Holanda, agradeciéndola la condecoración holandesa que ha concedido al príncipe de Asturias y anunciándole la concesión al príncipe Enrique, su augusto esposo, del Toisón de Oro.

Esta noche se verificará en la Legación de Holanda un banquete en honor del príncipe consorte D. Enrique. Asistirán los Reyes, el general Primo de Rivera y el personal de la Legación.

Después de la comida los Reyes y el príncipe de Holanda se trasladarán al teatro Real, donde se podrá en escena la ópera «Carmen», interpretada por Pleta.

El transporte de las harinas

Una comisión de harineros visitó esta mañana en la Presidencia al general Mayallía para reglar que en la estación de Valladolid se sitúe el material necesario para el transporte de las harinas, pues por la escasez de vagones se efectúa con grandes retrasos el transporte, ocasionando esto considerables perjuicios a consumidores y productores.

LA "GACETA,"

El Consejo de la Economía Nacional

Hoy publica la Gaceta un Real decreto estableciendo en la Presidencia del Gobierno un Consejo de Economía Nacional que reunirá todas las funciones referentes a la formación de los Aranceles, defensa de la producción y gestión y negociación de los contratos comerciales, cuyos servicios se encuentran actualmente asignados a los organismos que se mencionan, y los cuales se declaran suprimidos.

Toma de posesión del general Weyler

Ayer se celebró en el Consejo Supremo de Guerra y Marina el acto de jurar y tomar po

sesión el nuevo presidente, general Weyler.

En la sala de Gobierno esperaban todos los consejeros, y en la escalera y pasillos, representaciones de los Cuerpos de Guerra y Marina.

El general Weyler, duque de Rubí, acompañado del general Ariáiz de la Condeña, llegó al Consejo, pasando a la sala de Gobierno, donde le tomó juramento el general Zbilza, pronunciando aquél las frases de ritual y dando por terminado el acto.

Después, el nuevo presidente se reunió en la Sala con los consejeros.

Vuelco de un automóvil

El comisario Sr. Fenol y dos agentes, resultan lesionados

Al regresar ayer de El Escorial el automóvil que daba escolta a los Reyes, ocupado por el comisario jefe de la primera brigada D. Luis Fenol y dos agentes, sufrió el vehículo un pinchazo en uno de los neumáticos ocasionando un largo retraso en la marcha. Con objeto de ganar el tiempo perdido en la reparación forzó la marcha volcando el coche y resultando con lesiones los tres ocupantes. El Sr. Fenol con la probable de la fractura de una costilla.

Ecos de Sociedad

En Palacio se dió anoche un banquete de 70 cubiertos en honor del Rey de Holanda. Durante la comida la música de Alabarderos interpretó un lucido programa, y después artistas del Real cantaron diversos trozos de su repertorio.

Los puestos estaban ocupados en la siguiente forma:

Derecha del Rey: Su Majestad la Reina doña María Cristina, Infanta D. Fernando, condesa de Heredia Spínola, ministro de Holanda, marquesa de Viana, general Weyler, marquesa de Laguardia, comandante general de Alabarderos, señorita Beltrán de Lis, marqués de Bonad Real, marqués de Torres de Mendoza, oficial mayor de Alabarderos coronel Sr. García Tavaggi, mayordomo de semana con la Reina.

Izquierda del Rey: Infanta doña Isabel, Infante D. Alfonso de Orleans, marquesa de Bonad Real, capitán general de la Armada, marquesa de Bendaña, J. C. T. Mühlhen, ayudante de campo del príncipe, duquesa y Vis ta hermosa, marqués de Bendaña, marqués de Laguardia, marqués de Someruelos, conde de Aguilár, inspector de Palacio, jefe de carrera.

Derecha de la Reina: Rey de Holanda, duquesa de Talavera, marqués de Carisbrooke, duquesa de San Carlos, Y. Tamara Trip, señora de Mirás del Bosch, duque de Sotomayor, grande de guardia con doña Cristina, conde de Aybar, ayudante Sr. Obregón, mayordomo de semana de la orden.

Izquierda de la Reina: Infante D. Alfonso de Borbón, dama de guardia con doña Cristina, presidente del Directorio, dama de guardia con doña Isabel, J. Y. M. Snoneke agregado de la Legación, duquesa de Sotomayor, duque de Vistahermosa, dama particular de doña Cristina, Patriarca de las Indias, conde de Heredia Spínola, conde de Miceda, ayudante de guardia, mayordomo de semana, con el Rey.

Las cabeceras de mesa estuvieron ocupadas por los jefes superiores de Palacio, marqueses de la Torreclilla y Viana.

En la capilla española de París se ha efectuado la boda de la señorita Margarita Carrillo de Albornoz, hija del consejero de la Embajada de España, marqués de Faura, con don Sebastián Díaz Cahijedo, Bando la unión matrimonial el nuncio de Su Santidad, monseñor Sbarretti. El embajador de España, señor Quiñones de León, firmó el acta como testigo, en unión de otras altas personalidades.

Los marqueses de Faura obsequiaron espléndidamente a los numerosos invitados que acudieron a la ceremonia. A tan agradable fiesta asistieron representantes de las autoridades francesas y de la colonia española.

En la Catedral de Zaragoza ha sido bautizada una hija póstuma del malogrado jefe del Tercio Extranjero teniente coronel Valenzuela.

Fue apadrinada por SS. MM. los Reyes, representados por el capitán general, señor Barreiro. Ofició el deán del Catedral doctor Jardiel.

A la niña le fueron impuestos los nombres de Victoria Eugenia.

Asistieron las autoridades y muchos militares y distinguidas personalidades. Invadía el templo gran cantidad de fieles. Rindió honores una compañía del regimiento de Aragón, con bandera y música.

El acto resultó sencillo y conmovedor.

En su finca de Guadamur se encuentran pasando una temporada los marqueses de Linars y sus hijos.

En el palacio de los duques de Parcent se celebró ayer un almuerzo en honor del nuncio de Su Santidad, monseñor Tedeschini.

Notas bibliográficas

Con la regularidad acostumbrada, ha publicado su Anuario de Bibliografía Pedagógica, el ilustre Director de «El Universo» y vicepresidente de la Asociación «de la Prensa», D. Ramon Blanco y Sánchez, profesor de Pedagogía de la Escuela de Estudios Superiores del Magisterio en Madrid.

El nuevo volumen contiene noticias de 2.333 obras de Pedagogía, publicadas recientemente en Europa y en América.

Las lenguas que más contingente han dado a esta producción son por el orden en que se citan: la inglesa, la italiana, la española, la francesa y la alemana.

Precio del ejemplar, en rústica, tres pesetas.

Toda la correspondencia dirijase al Apartado número 320

MARRUECOS

El comunicado de anoche

Convoy hostilizado

«Zona oriental.—Hoy se ha efectuado relevo de compañías de Regulares y legionarios situadas en el collado Tizzi Azza y zapadores paso Señorito, habiendo regresado al campamento de Tafersit la columna que salió a la fin, con tres heridos leves del Tercio.

A las órdenes del coronel jefe circuncripción Drius se ha efectuado convoy a Izen Lisen, que ha sido levemente hostilizado por el enemigo al replegarse el destacamento situado a la derecha de la línea Midar Izen Lisen, en las lomas de Tauriat-Tausat.

J. F. columna hace resaltar conducta de sargento Pablo García Garina, quien después de herido siguió en su puesto.

La mañana 2 tuvo seis bajas indígenas.

Zona occidental.—Sin novedad.»

Convoy de abastecimiento

Melilla, 10.—En el campamento de Tafersit se organizó un importante convoy, quedando con ello abastecidas las posiciones de aquel sector. Las fuerzas, después de llevar el convoy, se replegaron «in novedad» a sus bases.

Las baterías del Peñón hicieron fuego contra numer. sus piaras de ganado. Los indígenas que las custodiaban tuvieron que huir con varias bajas vivas.

Ha quedado reparada la svería producida durante la pasada noche en la línea telefónica que comunica con la posición de Akdir Azú y Sanz Perea.

Conferencias con Aizpuru

Melilla, 10.—El comandante general regresó de Dar Drius, con sus ayudantes, conferenciando con el sitio comisario.

También conferenciaron con el general Aizpuru el general Ferrández Pérez y varios jefes que mandan columnas.

Más detalles del último combate

Melilla 10.—Conócense más detalles del combate del viernes.

Al llegar el convoy a Lora Roja, como el enemigo hiciera gran resistencia, se desplegó la cuarta bandera del Tercio, yendo al frente el teniente coronel Sr. Franco, que ordenó cargar al arma blanca. Los reñidos, arrollados por la pujanza de los legionarios, huyeron en distintas direcciones; los que carecían de armas arrojaban piedras. Entonces resultó herido leve el capitán Sr. Bayo.

Elógiose la intervención del equipo de fusiles ametralladoras del Tercio, que, mandado por el suboficial Gimeno, hicieron verdaderos estragos entre los rebeldes.

Resultó herido el suboficial citado.

El capitán Dñeiro murió cuando, al frente de un pequeño grupo de la mañana, desde un blanco, iniciaba el ataque a la altura próxima; un balazo atravesóle en aquel momento el corazón.

También se elogió la intervención del grupo de Zapadores, mandados por el comandante Latorre D. chas fuerzas, cuando recorrieron el camino cubierto en el collado de Tizzi Azza, llamado «El Paso del Señorito», abandonaron varias veces las palas y los picos para recoger fusiles y rechazar al enemigo que se les echaba encima. Luego cooperaron a la reacción ofensiva de las tropas indígenas y ejaron libre «El Paso del Señorito» para que continuara avanzando el convoy.

Cuando este comenzaba a entrar en Tizzi Azza, un moro, empujado en la niebla, acercóse, cayendo sobre él algunos soldados que le mataron.

A las posiciones

A bordo del crucero «Extremadura» marcharon a la posición de M. Ter el coronel Sr. Serrano Orive, jefe de la zona de Gomara, y el teniente coronel jefe de los Regulares Sr. Alvarez Arenas.

Campaña antiespañola

Melilla 10.—El periódico El Telegrama del Rif dice que el viernes último el periódico más importante de Orán publicó la noticia de que los reñidos y yebales estaban atacando Larache, Arcila, Tetuan y Melilla.

Agrega que el sábado el mismo periódico acogía el rumor de ser Melilla pasto de las llamas.

Además, los comerciantes e industriales reciben telegramas de las casas de comercio preguntando por la suerte que han corrido sus clientes; otros piden el previo abono de las mercancías adquirida, originando todo ello enorme perturbación en la vida mercantil de nuestra ciudad.

Ha llegado el caso de que el Directorio ejerza su influencia acerca de los Gobiernos extranjeros, en evitación del daño que sufre el crédito de España.

Urgen que las entidades económicas adopten acuerdos colectivos, secundando la acción de las autoridades, para disipar el mal efecto de tanta infamia.

Por cuanto respecta a la ciudad, será conveniente extremar las medidas adoptadas no ha mucho tiempo, eliminando de la plaza a los sospechosos de hallarse en inteligencia con quienes laboran contra los intereses de España.

El Telegrama del Rif termina diciendo: «Condenamos de modo viril, poniendo nuestra alma española en la protesta, esas maniobras, que no puede tolerar dignamente ninguna nación.»

Firma del Rey

Ayer mañana fueron firmados por Su Majestad los siguientes decretos: Presidencia.—Creando el Consejo de la Economía Nacional.

Estado.—Nombrando caballero de la insigne Orden del Toisón de Oro a Su Alteza Real el príncipe de los Países Bajos.

Concediendo varias condecoraciones de Carlos III e Isabel la Católica.

Gracia y Justicia.—Comutando por la de ocho meses de prisión correccional la pena impuesta a Santiago Manuel Marín Gaspar.

Aprobando el proyecto de elevación de segundios pisos en el Refor-

matorio de adultos de Ocaña y autorizando la celebración de subasta para contratar dicho servicio.

Proyecto de obras de reparación y reforma de la prisión provincial de Oviedo, autorizando la celebración de subasta para contratar dicho servicio.

Nombrando vocal de la Junta directiva del Patronato Real para la represión de la trata de blancas a D. Gonzalo de la Torre Trassiera, magistrado del Supremo.

Estadística de foros en las provincias gallegas.

Guerra.—Concediendo el pase a situación de reserva a petición propia al general de brigada D. Francisco Hernández Pérez.

Promoviendo al empleo de general de brigada al coronel de Infantería D. Luis Arjona Cuadros.

Destinando al Estado Mayor Central al comandante de E. M. D. Ramiro Otal.

Sanciones a unos ingenieros

La Gaceta ha insertado una disposición por la cual se aplica a diversos ingenieros supernumerarios la sanción de no poder optar a ningún destino de concurso durante el plazo de dos años, por no haber emitido su voto para la elección de las Juntas de personal de ingenieros Agrónomos y de ingenieros de Montes.

Los acreedores del Banco de Castilla

Presidida por D. Angel Palacios se celebró ayer en el local de la Cámara de Comercio una asamblea de acreedores del Banco de Castilla, con el fin de que la Comisión nombrada al efecto diera cuenta de sus gestiones desde la última reunión celebrada.

El secretario, señor Noriega, leyó la Memoria redactada por la Comisión, en la que ésta se lamenta de que, por causas ajenas a su voluntad, no ha podido llegar a la solución deseada, y no oculta que las impresiones son malas actualmente.

Añade que corporativa e individualmente se han realizado toda clase de gestiones, llegando a detener la acción de la banca privada y a que el Banco de España no acelerase su procedimiento. Al mismo tiempo, se trató de que los representantes del Banco de Castilla llegaran a un acuerdo para evitar la actuación de los Tribunales. Achaça el po o éxito de su labor al criterio de la Comisión de administración, que no cree llegado el momento procesal para realizar el desembolso verbal, que consolide la solución con el cancelamiento de toda otra responsabilidad económica.

La Banca privada ha ido al terreno judicial como consecuencia de los procedimientos seguidos en los cheques de moneda extranjera, y el Banco de España está en vías de actuar sobre la solidaria y avalada del Consejo de administración.

Los interventores han entregado un informe, y en él aparece un activo de pesetas 17.656.627,45, con un pasivo de 32.552.472,83, o sea un déficit de pesetas 15.186.845,38.

La Memoria termina diciendo que los esfuerzos de la Comisión se encaminan a evitar la quiebra.

A continuación se dió cuenta de la labor positiva de las gestiones realizadas por dos comisionados enviados a París y Berlín para evitar la retención de unos valores en la primera plaza y el embargo de otros en la segunda.

Después de ello varios acreedores se pronunciaron por que la Comisión actuase por vía judicial y otros por la de concordia, acordándose este último procedimiento hasta agotar todos los recursos en el plazo legal.

Terminó la reunión, que duró más de tres horas, otorgando un voto de confianza a la Comisión.

Información de Marina

Resoluciones de personal

Disponiendo que el capitán de fragata don Ramón Manjón quede por su eventualidad en el departamento de El Ferrol.

Nombrando ayudante del capitán general de El Ferrol al capitán de fragata D. Jacobo Rodríguez, y concediendo dos meses de licencia al Alférez de navio D. Jose Garat.

Tribunal de exámenes

A propuesta del inspector jefe de los servicios sanitarios de la Armada, ha sido nombrado el Tribunal siguiente para juzgar las oposiciones a ingreso en el Cuerpo de Sanidad de la misma, convocadas por Real orden de 1 de Diciembre último para cubrir veintiocho plazas de tenientes médicos del mencionado Cuerpo.

Presidente, Inspector de Sanidad de la Armada D. Juan Navarro Cañizares.

Vicepresidente, coronel médico de la Armada D. Remón de Robles y Pineda.

Vocales, comandantes médicos de la Armada D. José Monuener Ferrer, D. Rafael Aben goechea y D. Alfredo Pérez Dagnino.

Vocal suplente, comandante médico de la Armada D. Antonio Marín.

Los destinos de embarco

Como resultado de consulta formulada por el jefe de detall del Cuerpo de Obreros torpedistas electricistas, se ha dispuesto que, considerándose preferentes los destinos de embarco sobre los de tierra, cuando en cualquiera de los empleos de que consta dicho Cuerpo no exista personal fijo de condiciones de embarco para efectuar los relevos o cubrir atenciones del servicio, deberán volver a embarcar los ya cumplidos de condiciones, siguiendo un riguroso turno de mayor a menor antigüedad.

El puerto aéreo de Barcelona

En cumplimiento a lo preceptuado en los artículos 2.º y 5.º del Real decreto de 1.º de Febrero último, creando la Comisaría Regia del Puerto aéreo de Barcelona, ha sido nombrado representante del Departamento de Marina, para los efectos en los mismos indicados, al capitán de fragata, D. Pedro María Cardona y Prieto, jefe de la División Naval de Aeronáutica y director de la Escuela de Aeronáutica Naval en Barcelona.

La administración de los buques incautados

Habiendo pasado a depender de la Dirección general de Navegación y Pesca Marítima,

la administración de los buques incautados por el Estado, se ha dispuesto que dicha administración siga funcionando con arreglo a lo dispuesto en la Real orden del ministerio de Fomento de 13 de Diciembre de 1921, teniendo su Consejo de Administración con la Dirección general de Navegación y Pesca Marítima, las mismas relaciones que tenía con la Dirección general de Minas, Metalurgia e Industrias Navales y siendo reemplazado el vocal jefe de la Sección de Comunicaciones Marítimas de dicha Dirección por el jefe de la Sección de Navegación de la Dirección general de Navegación y Pesca.

NOTICIAS OFICIALES

Premios

Se instituyen dos premios, que con la denominación de «Afonso XIII», y consistentes cada uno en un sable de oficial del modelo reglamentario, manufacturados en nuestra fábrica nacional de Toledo, se adjudicarán anualmente a los dos alumnos más aventajados de las Escuelas militares de Chile, denominadas Academia de Guerra y Escuela de Caballería.

Las expresadas armas se remitirán cada año, a partir del actual de 1924, en el mes de Junio directamente por la indicada fábrica a nuestro agregado militar en Santiago de Chile, dando cuenta este último Centro al Estado Mayor Central del Ejército de la fecha en que facture la correspondiente expedición y sufragándose los gastos que ocasionen, tanto la fabricación como el transporte de dichas armas a su destino, con cargo al capítulo décimo, artículo único de la sección cuarta del presupuesto de este ministerio.

Concurso

Se anuncia la vacante de capitán de Infantería en los somatenes en Cataluña y otra de teniente en el batallón de Instrucción.

Asesinato del presidente de Honduras

Washington, 10.—El almirante Watson, jefe de la escuadra norteamericana que opera en aguas de Honduras, ha radiotelegrafado al Gobierno de los Estados Unidos comunicándole que ha sido asesinado el señor Gutiérrez, presidente de aquella República.

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS	Día 11
4 por 100 perpetuo interior.	71 65
Serie F de 50.000 ptas. nominales.	71 70
» E de 25.000 »	71 70
» D de 12.500 »	71 70
» C de 5.000 »	71 70
» B de 2.500 »	71 70
» A de 500 »	71 70
» G y H de 100 y 200 nominales	
En diferentes series.	
Fin corriente.	
Fin próximo.	
4 por 100 exterior estampillado.	
Serie F de 24.000 ptas. nominales.	86 90
» E de 12.000 »	86 90
» D de 6.000 »	87
» C de 3.000 »	87 25
» B de 1.500 »	87 25
» A de 1.000 »	88 50
» G y H de 100 y 200 nominales	
En diferentes series.	
4 por 100 amortizable.	
Serie F de 25.000 ptas. nominales.	90
» D de 12.500 »	90
» C de 5.000 »	90
» B de 2.500 »	90
» A de 500 »	90
En diferentes series.	
5 por 100 amortizable.	
Serie F de 50.000 ptas. nominales.	95 20
» E de 25.000 »	95 20
» D de 12.500 »	95 20
» C de 5.000 »	95 20
» B de 2.500 »	95 30
» A de 500 »	95 30
En diferentes series.	
6 por 100 amortizable. Emisión de 1917.	
Serie F de 50.000 ptas. nominales.	
» E de 25.000 »	
» D de 12.500 »	
» C de 5.000 »	95 25
» B de 2.500 »	95 25
» A de 500 »	95 25
En diferentes series.	
Obligaciones del Tesoro.	
Serie A	101 75
Serie B	101 60
Ayuntamiento de Madrid.	
Obligaciones de 1868.	84 50
Expropiaciones interior al 5 por 100	
Cédulas de Ensenada	
Villa Madrid 1908 (Deudas y obras)	
Empréstito de 1914.	
Empréstito de 1918.	88
Banco Hipotecario de España.	
Cédulas hipotecarias al 4 por 100.	90
Idem id. al 5 por 100.	96 60
Cédulas hipotecarias al 6 por 100.	105 50
Empréstito de Marruecos.	81
Acciones. Valores industriales	
Acciones del Banco de España.	559 50
Idem de la Compañía A. de Tabacos	241
Idem del Banco Hipotecario	281
Idem del Hispanoamericano	
Idem del Español de Crédito	
Unión y El Fenix	
Duro Felguera	
Bonos Naval (Obligaciones)	
Azucareras preferentes.	80 50

Barcelona al día

Barcelona 10.—El delegado gubernativo del distrito de Vich ha dado cuenta al gobernador, en un telefonema, de que en el pueblo de Castellás se celebró ayer la fiesta del árbol, a la que asistieron las autoridades y más de 500 niños, que por conducto de aquél envían su saludo y adhesión al general Llussada.

Hoy han prestado declaración ante el Juzgado de la Lonja tres porteros de la Mancomunidad, que han dicho que ignoraban quién había sustraído la bandera desaparecida, como también el lugar donde ésta puede estar.

Ha regresado de Madrid, y se ha presentado al capitán general, el coronel de Infantería D. Ricardo Lacana.

Mañana saldrá para París el presidente de la Diputación, conde de Figols, encargándose de la presidencia de dicha Corporación el señor Marfá.

Se ha celebrado hoy la tradicional romería de San Medin. Han concurrido muchas agrupaciones o «collas» en pintoresca caravana. El aspecto que ofrecían los alrededores de la ermita de San Medin era, por la mañana, muy pintoresco.

En la ermita se ha celebrado un solemne oficio, con acompañamiento de la orquesta. Luego el orfeón de San Andrés ha dado un concierto y se han bailado sardanas y otras danzas.

El regreso se ha verificado dentro de la mayor alegría y sin incidente alguno.

Ha estado esta mañana en la Mancomunidad el gobernador, celebrando un larga conferencia con el Sr. Sala. Se supone que trataron de la nueva ley de Administración local.

En la sesión celebrada por el Ayuntamiento se ha facultado al alcalde para que resuelva si debe o no acudir el Ayuntamiento a la información abierta por el Gobierno para acordar la conveniencia de importar trigo extranjero.

También ha sido aprobada una proposición acogiendo a un artículo de la ley Municipal, el Ayuntamiento haga una visita a los quioscos, y en el caso de que se compruebe la existencia de libros o periódicos pornográficos, lleve a cabo o que sea pertinente.

Ayer marcharon a Matarró, en automóvil, los generales Barrera y Llussada, el comandante general de Artillería D. Rafael Sabrido y otras distinguidas personas.

En la citada población asistieron, después de visitar las Casas Consistoriales, a la conferencia que en el Clavé Palace desarrolló, con mucha elocuencia y acierto, el delegado gubernativo, Sr. Jurell, sobre el tema «El amor a la Patria».

El domingo, en el teatro Principal de Terrassa, dió la quinta conferencia del ciclo de educación patriótica que con tanto éxito desarrolló el ilustre doctor D. José Montagud. Presidió el acto el vicepresidente del Consejo permanente de la Mancomunidad, barón de Viver.

Ascenso del general Cavalcanti

Su Majestad el Rey ha firmado el siguiente decreto:

El espíritu del Real decreto de 4 de Abril de 1923, y el que refleja la Real orden de 20 de Junio del mismo año, inspirado en la idea de no perjudicar a los jefes y oficiales absueltos, por resultar sin responsabilidad en los procesos que se les haya seguido, no sería justo si dejara de alcanzar al generalato, no incluido en las mencionadas disposiciones, y atendiendo al caso concreto referente al general de división D. José Cavalcanti de Alburquerque y Paderna, marqués de Cavalcanti, y fundándose en la consideración de que, procediendo de otro modo a como se propone en el adjunto proyecto de decreto, no sólo sufriría dicho general un perjuicio al retardar su ascenso, sino que este perjuicio, reflejado sobre los generales de división, que por orden de antigüedad le siguen en la escala.

El jefe del Gobierno, presidente del Directorio Militar, que suscribe, y de acuerdo con este, tiene el honor de someter a la aprobación de V. M. el adjunto proyecto de

REAL DECRETO

Artículo primero. Vengo en promover al empleo de teniente general, sin ocasión de vacante, y con la antigüedad de esta fecha, al general de división D. José Cavalcanti de Alburquerque y Paderna, marqués de Cavalcanti.

Art. 2.º Amortizada la última vacante producida en el empleo de teniente general, con ocasión del pase a la reserva del de dicho empleo D. Alberto de Borbon y Castellví, duque de Santa Elena, a las tres vacantes que se producen a partir de la publicación de este decreto, en el referido empleo, serán dadas al ascenso, y a los subsiguientes, a la amortización, con arreglo a lo que establece mi decreto de primero de octubre del año último.

TEATRO REAL

Presentación de la compañía checoslovaca

Con el éxito que era de esperar hizo su presentación en el teatro Real la compañía checoslovaca. Esta embajada artística, que la joven nación checa nos envía, se ha impuesto la noble misión de dar a conocer al mundo su arte lírico, misión simpática, por la que merecen con el aplauso, que ya recibieron, el más entusiasta de nuestra parte.

Al dar cuenta a nuestros lectores del debut de la Compañía checoslovaca surge en nuestro ánimo la duda: ¿estamos obligados por el respeto y la consideración que merecen estos artistas por su noble empeño a admitir sin reparos su gestión o es nuestro deber al dar cuenta de este acontecimiento artístico hacerlo con verdadera imparcialidad, con lo que ha sido siempre norma de nuestro juicio?

Salvemos los respetos que tan noble causa merece y todos aquellos a que los dignísimos artistas checoslovacos son acreedores y no habrá incompatibilidad entre los deberes que impone la hospitalidad y la imparcialidad al

juzgar una manifestación de arte que, como tal, ya no tiene fronteras y es de todos y, por tanto, nadie puede sentirse molesto por el juicio que a otro mereciera.

La ópera de Smetana, «La novia vendida», sólo tiene, a nuestro entender, un valor histórico y por tanto reducido a sus conciudadanos, ella inicia el resurgimiento de su arte lírico, y por ello goza de grandísima popularidad en Checoslovaquia.

Para nosotros nada puede representar; es una ópera más de su tiempo; nada avanza en el procedimiento ni descubre en su fondo; aunque antigua, pues ya en la época en que se estrenó «La novia vendida» eran conocidos los nuevos procedimientos del glorioso Wagner, por que entre otras ya se conocía su «Tristán e Isolda» y es indudable que por Smetana sería conocida, pues al ser juzgado por su obra «Brandemburgueses» en Bohemia fué censurado por su wagnerismo.

Y no es que tratemos de negar las bellezas que la ópera estrenada tiene, inspirada en canciones populares y, tratada por la experta mano de Smetana, calificado de compositor-poeta, necesariamente ha de tenerlas, y buena prueba de ello son el dúo de amor del primer acto y el ballabile también del acto primero, pero a nuestro entender, no es obra de la categoría necesaria para obtener en el Teatro Real, dada su importancia, el resultado que se persigue, ni tampoco es la mejor de Smetana, pues según cuentan las crónicas, la popularidad que esta ópera le proporcionó no fué grata al propio maestro por considerar que no era su obra fundamental, y esta versión, que reputamos cierta, fortalece nuestra opinión.

Es indudable que en la obra elegida para presentación en Madrid de la compañía checoslovaca hay error manifiesto, error que sólo puede imputarse al desconocimiento que de nuestro público tenga su director artístico señor Václav Poláček, pues seguramente causará efecto más favorable la música checoslovaca en las sucesivas óperas que piensa darnos a conocer.

La compañía checoslovaca está compuesta de artistas sencillamente eminentes, pero sólo puede considerarse cantante de reputación para actuar en el teatro Real su primera tiple la señorita Marja Zalužová, poseedora de una voz bellísima, igual en todos los registros, y de emisión fácil y entonación segura; los demás son grandes actores, pero nada más.

Todos cumplieron perfectamente con su cometido en la representación de «La novia vendida» y recogieron los aplausos que su labor mereció. Al finalizar los tres actos de la ópera salieron al palco escénico, juntamente con el director de orquesta, Oscar Nedbal, a recibir el homenaje de simpatía que el público del teatro Real les tributaba.

Los teatros

PRINCESA

«La jaula de la leona», la comedia de gran éxito de Linares Rivas, se representará a las diez de la noche mañana miércoles, a las cinco y media de la tarde, y el jueves, segundo abono, a las seis de la tarde. El miércoles, por la noche cuarta función del abono de moda, «La enemiga». El viernes por la tarde «La jaula de la leona» y por la noche en quinta función de moda, la comedia de Muñoz Seca titulada «Los frescos».

Se despachan localidades en Contaduría para estas funciones.

MARTIN

«Sobre la ley», emoción nte drama de Contreras y Camargo, admirablemente interpretado por Julia Deigado, Ruiz Tatay y Martínez Toyar, está obteniendo un clamoroso éxito siendo ovacionados en todos los actos autor e intérpretes.

«Málaga, ciudad bravia», gracioso sainete considerado como el más grande éxito de la temporada, continúa representándose con general aplauso, avalorado con el concurso del «Niño de Marchena» y Ramón Montoya, verdaderos ases del género flamenco.

CIRCO AMERICANO

Los sensacionales débuts de estos días han constituido un verdadero éxito y entre los cuales figuran los Yamacata, troupe japonesa, Gran Derby, looping aéreo, Geuris y Martinet, perchistas y Sisters Margot, trapecistas, completando el programa las tres graciosísimas parejas de clownes; grandes atracciones y Susane Wurtz con sus esculturales nadadoras que juegan al Water Polo en la pista acuática, resultando un espectáculo grandioso y económico.

Consejo Supremo de Guerra y Marina

Distribución de los trabajos para la semana entrante.

Miércoles.—Sala de gobierno. Sala de justicia. Vista de la causa contra el soldado José Cantero, por atentado a agente de la autoridad. Ponente, Sr. Daroca.

Jueves.—Sala de gobierno. Sala de justicia. Vista de la causa contra el capitán D. Nicolás Chacón Manrique de Lara, por malversación. Ponente, Sr. Daroca.

Viernes.—Sala de gobierno. Sala de justicia. Despacho ordinario. Marina. Saúdo.—Consejo pleno. Asamblea de San Hermenegildo.

Noticias

Mañana, a las seis en punto de la tarde, en la Real Academia de Jurisprudencia se celebrará el acto organizado en honor de doña Blanca de los Ríos de Lámpez.

Terminar parte los Sr. Sáenz Rodríguez, Alvarez Quintero, Bonilla, San Martín, Sánchez Fuentes, de la Universidad de la Habana y D. Francisco Bergamín.

Ha ofrecido honor por su presencia el acto S. M. la Reina doña Victoria.

Presidida por el alcalde celebró ayer mañana sesión la Junta municipal. Fueron aprobados todos los acuerdos del Ayuntamiento, excepto el relativo a un concurso para la explotación de la zona del Parque de Recreos, y otro aprobando la supresión de situados y la creación de puentes de parada de carruajes automóviles.

LOTERIA NACIONAL

Sorteo celebrado el día 11 de Marzo de 1924

PREMIOS MAYORES

Números	Premios	POBLACIONES
20.695	120.000	Madrid, Valencia.
12.731	65.000	Sabadell, Córdoba, Sevilla.
13.561	25.000	Jerez de la Frontera, Madrid.
30.033	2.000	Murci, Barcelona, Méjila.
7.547	2.000	Madrid.
24.556	2.000	Barcelona, Madrid, Sevilla.
11.343	2.000	Valencia, Madrid, Linares.
26.816	2.000	Oviedo.
23.265	2.000	Barcelona, San Felú de Llobregat, Sevilla.
7.954	2.000	Carcagente, Madrid, Bilbao.
19.020	2.000	Madrid, Valdepeñas, San Fernando.
24.504	2.000	Barcelona.
13.020	2.000	Murcia, La Línea, Madrid.

99 aproximaciones de 400 pesetas cada una para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio primero.

99 ídem de 400 ídem, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio segundo.

99 ídem de 400 ídem, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio tercero.

2 ídem de 1.500 ídem, para los números anterior y posterior al del premio primero.

2 ídem de 1.000 ídem, ídem, ídem, para los del premio segundo.

2 ídem de 820 ídem, ídem, ídem, para los del premio tercero.

Los billetes del próximo sorteo serán de 50 pesetas, divididos en décimos a 5 pesetas.

PREMIADOS CON 400 PESETAS

CENTENA						DIEZ Y SEIS MIL									
061	242	745	593	624	402	420	122	338	846	607	437	882	994	171	408
931	500	341	572	302	223	575	808	943	547	328	665	570	182	367	685
982	855	165	735	526	716	370	225	699	582	692	212	667	137	539	838
169	617	965	192	871	135	214	415	340	251	669	411	590	866	639	046
472	513	661	941	242	841	289	894	248	972	042	325	298	481	477	369
116								480	088	601					
MIL						DIEZ Y SIETE MIL									
319	919	674	158	591	794	538	885	375	087	396	104	907	344	811	953
666	016	133	450	244	651	128	767	681	185	224	415	971	308	733	13
312	290	518	479	076	369	515	981	063	860	079	177	749	624	880	217
901	108	157	282	968	070	2-5	070	943	383	669	480	823	055	020	912
216	542							712	482	346	283	675	913	822	821
								225	208	775	432	123	500	554	
DOS MIL						DIECIOCHO MIL									
625	595	665	077	205	482	949	136	039	413	499	692	682	628	741	527
931	500	300	406	342	242	149	451	510	050	153	563	397	358	468	889
519	232	410	904	562	319	885	766	814	833	683	360	415	725	870	684
644	878	018	908	681	389	859	620	040	936	677	788	085	932	565	854
951	283	387	116					828	869	048	974	788	827	089	426
TRES MIL						DIECIUN MIL									
946	300	207	262	840	630	557	988	073	288	293	089	482	977	716	087
815	988	727	851	200	838	737	131	295	256	094	683	345	958	916	884
072	077	960	063	746	704	388	893	115	161	623	870	095	488	354	154
086	656	278	436	517	492	400		276	429	904	223	582	182	177	963
CUATRO MIL						VEINTE MIL									
895	764	188	436	293	367	481	846	726	965	735	774	077	768	814	026
795	581	312	135	409	414	564	593	649	029	720	383	620	532	050	124
663	263	568	78	838	773	874	676	703	579	549	366	886	154	921	002
370	428	556	228	516	759	390	665	933	369	607	683	303	557	816	704
528	122	526	360	427	800			856	404	261	895	407	391	855	884
CINCO MIL						VEINTIUN MIL									
956	401	951	727	607	413	226	394	029	321	316	633	135	227	248	823
877	218	382	289	888	542	563	709	380	114	392	687	493	864	314	025
503	895	434	976	157	940	571	778	792	275	386	332	086	347	155	574
449	702	234	375	850	201	752	610	521	400	721	017	028	568	839	153
822	549	853	798	812	141	239	837	851	013	380	443	194	329	663	952
032	763	654	335	505	647	084		252	180	301	557	723			
SEIS MIL						VEINTIDOS MIL									
000	534	148	096	165	432	438	909	876	835	643	145	469	764	058	217
938	105	658	208	450	107	173	808	886	615	038	341	310	957	680	270
046	462	736	686	980	302	533	621	677	788	162	115	275	041	031	719
502	333	759	886	153	476	628	603	315	242	119	274	281	483	562	853
385	329	431	502	564	991	966	695	046	890	517	629	302	430	047	892
009								433	324	349					
SIETE MIL						VEINTITRES MIL									
811	762	892	383	429	511	300	585	507	614	354	606	104	934	804	948
641	475	024	059	077	533	932	428	278	959	397	623	075	501	8-9	688
156	354	751	581	453	986	466	297	064	481	324	344	112	230	532	605
863	964	714	380	943	265	309	170	744	064	184	963	151	121	039	873
239	090	237	447	726	092	103	570	364	463	868	111	493	893	825	327
OCHO MIL						VEINTICUATRO MIL									
608	847	705	781	314	981	407	622	649	624	747	535	221	719	077	770
613	882	303	555	136	897	220	539	203	931	797	981	345	768	294	071
368	342	332	958	588	834	001	307	059	285	605	820	081	919	879	911
211	926	269	533	810	093	629	852	112	717	817	780	318	497	642	011
110	880	044						310	863	563	914	748	419	231	903
NUEVE MIL						VEINTICINCO MIL									
644	442	500	096	234	658	184	036	349	565	568	508	127	729	010</	

